

No. 8 September 1949

樂光中學校新市浦田町須賀

天狗様とも一年の
向直くはなれなか
ればならない七月
十八日、この一年
向直の書事に天狗様
がしばられて早く
帰つてこられるよ
うとの送別会を
学校の広場で開催
した。英語の校歌
の後、まず校長先
生が立たれて送別
の挨拶をなさつた。
次は *Jennett* 職員
先生のあ
いさつ。室の先生
走代表あいさつ、
W. H. Johnson
の別れの詩朗誦、
W. H. Johnson
の別れの詩朗誦、
宋光会代表中村さ
んのあいさつ。仰
げば尊し等の後い
よいよ深くうちに
別れにあたつて大
体次のように云わ
れさう。いよいよ君
達とも一年のお別
れだ。そして今日
のこんな立派な送
別会に参列させて
もらつてとてもう
れしい。この今日
の愛称は、どこも
ことばで云い表わ
すことばが出来ませ
ん。私は本当はア
メリカへ行きたく
あります。し

か
二十日、二時半頃迄には、前
日と同じく、多くの先生方や約
百名の生徒がクリーヴランド写
真所で撮影しているアーメリカン・ア
レジデント・ライン社の近くに
集つた。午後四時頃、校長先生

明日はいよいよ
天狗様とも一年の
向直くはなれなか
ればならない七月
十八日、この一年
向直の書事に天狗様
がしばられて早く
帰つてこられるよ
うとの送別会を
学校の広場で開催
した。英語の校歌
の後、まず校長先
生が立たれて送別
の挨拶をなさつた。
次は *Jennett* 職員
先生のあ
いさつ。室の先生
走代表あいさつ、
W. H. Johnson
の別れの詩朗誦、
W. H. Johnson
の別れの詩朗誦、
宋光会代表中村さ
んのあいさつ。仰
げば尊し等の後い
よいよ深くうちに
別れにあたつて大
体次のように云わ
れさう。いよいよ君
達とも一年のお別
れだ。そして今日
のこんな立派な送
別会に参列させて
もらつてとてもう
れしい。この今日
の愛称は、どこも
ことばで云い表わ
すことばが出来ませ
ん。私は本当はア
メリカへ行きたく
あります。し

送

別
公

や職員先生の御招示に従い、二
列に並んでクリーヴランド写
真所も手を振り儀式に答えてく
る。

かレイズス会の規則に従つて
一年間みつちりと修業せねばな
らないのです。九月七日から三
十日間黙想に入り、他意を防ぎ
たゞ神と自分とのことしか言え
ず一生懲命心を修養します。

これが一つの目的ですがもう一
つは、私はもうともとと勉強し
て君達をもつとしつかり指導し
たいのです。君たちも時々私の
ことを思い出してよく研つて下
さい。私の君達に期待している

ことは、宋光の精神をしつかり
保ひかつこれをひるめると云う
ことがあります。ドイツのサヨ
ナラは「西会の日まで」と云う
意味でありますから、私も船に
乗つたらすぐもつ帰る気でいる
つもりです。そして一日でも早
く西会の日が立づくよう祈つ
ています。ではサヨナラ」こう
云われて天狗様はしずしすと虚
をおりて行かれだ。こののち日
本語の校歌を合唱して西会の送
別会を終つた。
(3B)

さわざわと動いていた。

この一万八千トンのアレンチ
ント・クリーヴランド号を見送
る人は主に君達で、あと、船尾
の先、伸びは畢し、*W. H. Johnson*
と歌つていつた。先生
は、万感胸にせまつたようにし
んみどるされ、いつもの元氣
はどうべやう、船上からは数多
くの人々が、めずらしそうに君達
の歌つている所を写真にとつた
うとうやつて來た。

一日でも遅くと頗つていたシ
コトルテ先生御出発の日がと
うとうやつて來た。
初めの予定では七月十九日午
後八時出航であつたのが都合に
より延期され、翌日となつた。
(3B)

職務が終ると、船上からは、天
狗が舞のぼりの五色のはたのよ
うにひるがえつていてテープを
取つてボールの様にして投げて
くれた。僕達が手を振るとシコ
トルテ先生は甲板上で手を手旗信号

をしていらつしやるように、大
きくいつまでも振つてあられた。
やがて船はたゞ灰色と白色の船
体と吉田の一本の煙突だけしか
見えなくなつても、甲板上のハ
ンケチとテックのシコトルテ先
生の手がちらちら見えた。六甲
高校の曾根さんにならつて皆一
せいに天狗のなき声を「ヤッホ
ー」とどなると、それが風にの
せられて船についたが、一層手
とハンケチを振つてゐるのがか
すかながら見受けられた。

船は東京湾の波を押しわけて
組を先頭に御聖堂に入った。祭
壇の前には寂しい堀口先生の御
靈廟が、黒いリボンと生徒の持
つた美しい花々に包まれて
置かれていた。しかしシコ
トルテ先生はこの船でふたたび
日本への旅にのぼられたのです。

校葬

九月二十二日の朝、松連は口
組を先頭に御聖堂に入った。祭
壇の前には寂しい堀口先生の御
靈廟が、黒いリボンと生徒の持
つた美しい花々に包まれて
置かれていた。しかしシコ
トルテ先生はこの船でふたたび
日本への旅にのぼられたのです。

堀口先生の御歸天

この半年を私たゞと
一緒に、楽しくかつば
つに生活して又立派に
御相手下さつて堀口先
生は、去る八月八日友
人と共に山中湖に行か
れて、湖水中央で隠
森裡で亡くなられた。

遺書はすぐ故郷の長

野に送られ、告別式
が行われた。本校に於
ても、去る九月二十二
日、故堀口先生をしの
んで、校葬が行われた
。(3B)

誰れとも人がいの死ぬか介ら
ないから、知人が急に亡くなれ

は、驚き嘆くものである。このたびも田口先生が山中湖で突然亡くなられたことは、皆を悲ひ多くなされたばかりさせた。先生は三田の中頃一年の数学の先生として本校にいらつしそうにこの少し奥にもまつたく立派な御指導をして下さつたのです。先生は生徒の指導に熱心でありたばかりか、運動も生徒と一緒に活ばつにやられました。先生は私たちにとつては親愛なる友であり、君たちにとつては敬愛すべき先生であります。このような立派な先生を失つて、今はみな淋しそうに見えます。

死と云うのは刑罰をつげる意味であります。人間は皆此のせから別れなければなりません。しかし、死はそれほど恐るべきものではありません。私たちのように偉大な希望を持つているものにとっては、かえつてよろこばしい日であります。即ち、死は絶りない幸福がはじまり、天の門が開かれる日であるからであります。死者の前りにも、「實に主を信するものは、命をうばわるるにあらずしてあらためらるるなり。」とあります。

又、聖書の中の一例を取つて見ますと、

ある時イエズス様は友ラザエルの死を聞いてそこへ行かれました。するとその姉妹のマルタがむかえにいらして、「主よ、ここにいましたならば、妹が死ぬうけは死なざりしもの云」と云われたので、イエズス様は「汝の兄弟ラザエルは復活すべし」と云われました。するとマルタは「私は彼が死りの日に復活するの

を知る。」と言えば、「君は復讐なり生命なり、我を信する者は死すとも生くべし。又すべて生きておさむ君は永遠に死す」と云ふ。」（吉田トマザル）も僕若きせられました。このように「人はこのせから別れてもそこには永遠の幸福が待つております。

ある日私は畠口先生と二人で遙くまで勉強のことを語っていました時先生は「この栄光を争ひることは徒徒にとても先生にとても幸福です」と云われました。故畠口先生は、本校の精神がよく分つていて下さったと私は思いました。先生の御遺言はねたまひをして、眞面目に考えてせらるえます。即ち、私たちは常に死の準備をしていなければならぬことと、美しく正しく生活すれば死を恐れないのですむ」とあります。先生の御指導と教育を忘れないようになります。

こうして *Never say good to the world* の合図のうちに君の花束は、代表者たちによつて先生の灵廟に捧げられました。こうして十時に式をおえました。

は大要次のような御説教をなされた。

「マリア様のエリザベト御訪向の時主の讃美してマダニフイカトを唱えられた時の心と同様に今皆様を立てられるフオス神父様の心も、きっと感謝と喜びとで満たされていいる事でしよう。この苦難によつて世の惡とは全く反対の道をあゆむのでありますから、それと看極的に戴わねばなりません。これはキリストの大工となる事であります。

「尼連もフオス神父の肩に垂つて下さい。又御國の來たらん事玄祈りましょう。」

ミサの後に皆で聖歌「聖母」を歌いマリア被を讃美した。式の後儀事に続いて音楽室に於て校長先生の誕生讃嘆のお祝いの会を開催した。聖歌「海の星」の合唱で始り祝辭（遠藤、恭）「聖アラン・シスコの歌」（合図）「マダニフイカト」（白石亮一）君朗誦（華があつてから、校長先生が感謝の詞を少し詰された。そのお詫によつて校長先生が着マダニフイカトを着て、即ちあの苦難の中に、青少年の教育に力を盡すという事があつたからである。

こうして最後に日本語の校歌の合唱をして会を閉じた。

卷之三

「アーリオ來第記念日」に於ける聖母被昇天の大祝日であり、ハルバードの神父様はその前、ヘルヴェツク神父様と共に式は進み、やがて聖体を捧げられました。この祝儀は、主の命なり、我を信ずる者は永生を得ることとばし、「云ひテラザルは僕若させられました。」このように、人はこのせから別れてもここには永遠の幸福が寄つてあります。

ある日私は猪口先生と二人で往くまでの勉強のことを語り合つて、時先生は「この榮光で争ふことは徒徒にとつても先生にとつても幸運です」と云われました。猪口先生は、本校の精神がよく分つていて下さること私は思いました。先生の御遺言は、私たちをして、眞面目に見てさせられます。即ち、私たちは常に死んで草履をしていかなければならぬことと、美しく正しく生活すれば死を恐れないですむ」とあります。先生の御高尊と教訓を忘れぬようにしておきましょう。

こうして *How my God to You* の合唱のうちに礼の花束は、表書たらによつて先生の灵前へ捧げられました。こうして十時に式をおえました。

神に誓う

聖母被昇天の大祝日であり、ハルバードの神父様はその前、ヘルヴェツク神父様と共に式は進み、やがて聖体を捧げられました。この祝儀は、主の命なり、我を信ずる者は永生を得ることとばし、「云ひテラザルは僕若させられました。」このように、人はこのせから別れてもここには永遠の幸福が寄つてあります。

「マリア様のエリザベト御訪問の時主の讃美してマグニフィカトを贈られた時の心と同様に今普請を立てられるフオス神父様の心も、きっと感謝と喜びと感動に満ちた事でしょう。このお説によつて世の惡とは全く反対の道をあゆむのでありますから、これと看極めに戴わねばなりません。これはキリストの兵士となることがあります。

「君達もフオス神父の肩に重つて下さい。又御國の來たらん事を祈りましよう。」ミサの後に皆で聖歌「聖母」を歌いマリア被を讃美した。式の後食事に続いて自棄室に於て校長先生の誕生日歌のお祝いの会を開催した。聖歌「海の星」の合唱で始り祝辭（連詩恭）「聖フランシスコの歌」（合唱）「マドニフィカト」（白石亮一君朗誦）等が次つてから、校長先生が感謝の詞を少し話された。そのお説によつて校長先生が着マダラ等をしほられる事が解つた。即ちあの苦難の中に、青少年の教育に力を盡すという事がありましたからである。

こうして最後に日本語の校歌の合唱をして会を閉じた。

夏祭り

夏祭り

は大變次のような御説教をなされた。

「マリア様のエリザベト御訪向の時主の讃美してマダニフイカトを唱えられた時の心と同様に今皆様を立てられるフオス神父様の心も、きっと感謝と喜びとで満たされていいる事でしよう。この苦難によつて世の惡とは全く反対の道をあゆむのでありますから、それと看極的に戴わねばなりません。これはキリストの大工となる事であります。

「尼僧もフオス神父の肩に寄つて下さい。又御國の來たらん事玄祈りましょう。」

ミサの後に皆で聖歌「聖母」を歌いマリア被を讃美した。式の後儀事に続いて音楽室に於て校長先生の誕生讃嘆のお祝いの会を開催した。聖歌「海の星」の合唱で始り祝辭（慶應恭）「聖アラン・シスコの歌」（合唱）「マダニフイカト」（白石亮一君朗誦）等があつてから、校長先生が感謝の詞を少し話された。そのお話を聞いて校長先生が着マダニフイカトをさしつけられた。即ちあの苦難の中に、青少年の教育に力を盡すという事があつたからである。

こうして最後に日本語の校歌の合唱をして会を閉じた。

新院長

「お前、先向にせ」「まことに」と、腰ふよ先を前方くいざの方にしめた。たゞ略士は伸びつづけた。

通日本で行われているよう」
境をかついでどんちゃんわざ
右ゆるのとはちがう。どの組
子によりさかけた傑作集だ。
す例年のように、天狗先生の
法と笑い方の練習があり、特
別のお化け」等はよかつた。
「医者」で、名倉博士多年の
研究の結果の名義「しようぞ
りまいた所や、「私は誰でし
う」で、今は亡き駒澤以下
王方に、それぞれの二ツク
ームにせはんだ四脚を渡した
などとにかくどの行事も元牛
になして田舎の思いを返すべ
く細とも頭をひねつたに違
ない。たゞあまりに行事が多
きそ五時復打切りてしまつた
は殘念。このようにして先生
や校舎で二ヶ田舎のお別れを
た。
(34) (35) (36) (記)

の運には
は五つ、
大書は白
つた心の
ほくらは
ト、だら
午後には
九時まで
二十一
かねで一
返田由に
はとひ
盲崎まる
とんりの
それが不
だ声に海
テ先生の
をも鳴し
二十一
くつゝ
でも雷空
大会があ
七月二
ぶりに晴
つた。因
みな元気
午後連郭
萬物、が
リレー等
七月一
てこりに
もなつた
水さんの
にお風呂
工芸大会
コーヒー
ティ先生
いのふし
先生ヘル
まね等生
やり笑い
た。

葉山の歌
ヤマシナ

通日本で行われているよう」
境をかついでどんちゃんわざ
右ゆるのとはちがう。どの組
子によりさかけた傑作集だ。
す例年のように、天狗先生の
法と笑い方の練習があり、特
別のお化け」等はよかつた。
「医者」で、名倉博士多年の
研究の結果の名義「しようぞ
りまいた所や、「私は誰でし
う」で、今は亡き駒澤以下
王方に、それぞれの二ツク
ームにせはんだ四脚を渡した
などとにかくどの行事も元牛
になして田舎の思いを返すべ
く細とも頭をひねつたに違
ない。たゞあまりに行事が多
きそ五時復打切りてしまつた
は殘念。このようにして先生
や校舎で二ヶ田舎のお別れを
た。
(34) (35) (36) (記)

の運には
は五つ、
大書は白
つた心の
ほくらは
ト、だら
午後には
九時まで
二十一
かねで一
返田由に
はとひ
盲崎まる
とんりの
それが不
だ声に海
テ先生の
をも鳴し
二十一
くつゝ
でも雷空
大会があ
七月二
なりに晴
つた。因
みな元気
午後連続
萬物・が
リレー等
七月一
てにりに
もなつた
水さんの
にお風呂
工芸大会
コーヒー
ティ先生
いのふし
先生ヘル
まね等生
やり笑い
た。

松の木が五六本。部屋
食堂、倉庫は隠である。
五つの班にわけられ、
自分の部屋で荷物整理、
河のおばさん方がつくり
つもつたごはんをたべ、
さつぞく泳いだ。

七月三十日(土) 今日はいよいよ最終日。二日つづいた毎天気に並泳、パート乗りに申し分なし。晝食には西山もいた。午後海賊からヨットを校長先生の友達が見えたので校歌をうたつておむかえした。みんなチョコレートを一本づつもった。校長先生と少ししあ話をしてすぐに帰られた。帰る時お菓子をもらつて今まで三度々々のすいじをして下さったおばさんもお方又漁水さんのおばさんにも早くお礼をいって解散した。

鶴岡先生と森本先生の「シヤモ」とナマズ」の万オ、ことに20年間のライター屋のまねなどは主にアンド中「エイエ祭火バリバリ」などと音が云うほど上手さであった。

頭をきりだりして、午前午後と二回泳いだ。海は奇麗で泳ぎよかつた。夕食後海に向つて、*Yoga*を歌つた。静かに流れる歌声は海のかなこのアメリカまで響いて行くかのようにおだやかなる夕暮の海面をすべて行つた。後エイレンボス先生の実話劇があつた。内容より角張り

五日目、夕刻から「工芸大会」へルヴェック先生自慢のケーキを始め種々の工作あり。校長先生は田舎のじいさんのようなかつこうをして、ラッキョウ「生」立ち記(創作)をやつて大がつさいを博し、殿村先生は女装をして「野鶴参り」を舞いアンコールになりヘルヴェック先生と一緒におどりをした。ダシノウ先生は秋子(墨)で劇のような妙なものをなし。即ち漫畫にもなりたるから秋子さんへ実は何もなひを販り出すまことに、高蹠び

一夜亡十數撕

彦の王曰向を那須山麓に遁した。天気にあまりめぐまされなかつたのは殘念であつたが、西新校長先生のミサに手り、那須山に登山したり、那須に入つたり、いろいろのゲームに興じたりなどして楽しい日々をおくつた。まだこの時、毎年の夏祭りに校長先生と天狗さんが元気よく歌うあのドイツ語の「海賊の歌」の英訳が、校長先生によつてつくれられ、他のいろいろな歌と共に声がかかるる迄うたわれた。

「ハ丘一丁目東ノ原半田屋のナメ
ンブに参加する二年生五十大名
は・キヤンナがいいよ、始まる
事と商物をジーパで運んでくれ
ると云う「詰せらる」農業に磨々
としながら東京駅を出発した。
キヤンブにつくとまずヘルヴェイ
ソク先生から集団生活について
の衛生法があつてから、五班に
介れ各部屋に入つた。壁からの
水泳では先生に対する「復讐」
その向四時工本の配給があり

いて行われた志上競走大会、上大会などには、工手大会の準備として大いにかけ、大いに泳いだ。最後の晩に行われた工手大会には天狗におとらぬラツキヨー御手製のケーキ、コノアなどに舌すみを打ち食べすぎ飲みすぎで受持の悪くなつたほどキヤンペの「味」を味わつた。かくて第大白日の午後六時、ふみやげとしてヘルヴェツツ先生の「おこごと」と、一本づつのキヤンペイをもらつて、飲食料有盡であつた六日間の千ヤンブに別れをついた。

三日目・赤旗までの競泳(自走、平泳、リレー)を行つた
手が緊張の面目を大いに發揮して奮戦した。四日目は運動会があり、作家に發るものとしてはパン食い競走は一凸になつた人よりラストの方を皆も喜ばせた。ラストになり一人だけ取られ残される非常にあせつてしまふ。あせればあせるほど食べられない。しまいにはいやになつてはつかしくなつてしまふらしい。後いよいよ動物狩りが始つた。網をもつて戻(シマモビ)します。山猿他諸先生一人づ

と口楽しくよく遊び、よりのむかで徹
かして栄光らしい生活したと思
います。「このキヤマアを忘れず
にキヤマアの時と同じ愛特で創
学期にのどめば、とてもよい学頭
になるぞ」というヘル
ゲエフ先生の御訓辞を最後に、
午後二時頃解散した。

樂府今

いたので早速「ロボット」と云うあだ名さうどういし、エヴァレット先生は「エイヤー」、ワグナー先生は「ピリピリブンバー」などとお似合いのあだ名がついてしまった。ゼスナエアーナ大会もされることながら、かくし芸大会にいたつては、ヘルヴェック先生の歌、本尾先生の謡曲からであります。朝の舞い人。田の舞い人。田のキヤンようであつた。第一回は

三年のキャンプは八回で、からであつた。参加者は三十五人。朝の中雪り勝ちだった天気も、やがて日が昇るとともに晴れて快適なキャンプ開始を祝福するかのようであつた。

と通の浅い所に運んで行く。そしてなげ出しへは立ち上がりつて来る所を水をひつかける。といふよくな手荒な操作を行つた。ざんねんなことは雪はさすがに逃げ足が速くてつかまるつてができるなかつたことである。

那須の五日

去る廿一日夜奥東一円を騒ぐ
たキティ白猫は、各處に大きな
損害を齎したが、ほくたちの家
も衣又不幸にしてこの例にも
れず、ガラスの破壊、屋根の崩
壊等大きな被害を蒙つた。

海に面しているばくたらん教
舎は、風当たりの強いだけに被害
も大きく、破損したガラスは何
と二三百三十余枚かがぞえ、白洋
教室では壁が倒れ、講堂ではト
タンの部分の屋根がめくられる
等、損害は十数万円に達した。

その模様を見つめ、先生が
ベルナへお出は、フオーラス
先生と一緒に扉が風でこわされ
なによつて一生懸命つかれ

那須の五日

去る廿一日夜奥東一円を騒ぐ
たキティ白猫は、各處に大きな
損害を齎したが、ほくたちの家
も木又不幸にしてこの例にも
れず、ガラスの破壊、屋根の崩
壊等大きな被害を蒙つた。

海に面しているばくたらの教
舎は、風当たりの強いだけに被害
も大きく、破損したガラスは何
と二百三十枚近くかどえ、白洋
教室では壁が倒れ、講堂ではト
タンの部分の屋根がめくられる
等、損害は十数万円に達した。

その模様をエドワード先生が
ベルグローハ先生は、フオーブス
先生と一緒に扉が畠で、これされ
なによつて一生懸命つかれに
机ならべさせやつていられました。

人事異動

校長先生

今度校長先生が三五の英語をやめて一年生の古鏡を受け替られた。校長曰く、「人間は山地から離れたので、この頃一年生の古鏡学者ではない。」

堀口先生

一年ACDの教學を受け持つていて迎口先生、野球の時は、あの雨のような大きさをもつて、スライク！ ボールと名譽判。先生は泳ぎもつかないが、山中湖で八月八日に亡くなりました。このことは、一年生にとても云えない淋しく悲しい出来事でした。甲板上から船君の一人の顔をも一度じつと見つめてもう言葉が出せなくなりました。もう泣き出で時に君達の車の多い事に驚きました。そこでマッホーが声をましにが返事が出来なくてながつまらなくなっていました。三十分してから君の学校の委員会が開いて天狗の心の底更にはなお低くなりました。天狗を通りながら横須賀に最後の「さるば、又来年！」を叫びました。船首端の着台、船頭、蒲賀、三崎等の思い出の深刻に旅立たれたので後仕を立つべきよしが引き受けられた。今までの経験によると運営になつてやる積りで早い割引の配給も時々あややらしい。

ヘルヴェク先生

天狗様が夏いかなビのアメリカに旅立たれたので後仕を立つべきよしが引き受けられた。今までの経験によると運営になつてやる積りで早い割引の配給も時々あややらしい。

山根先生

初めて山根先生との対面の時にブルーテン船に見えた。しかしあれつて見るといつたりともほんとうにありがとうございました。天狗もその中の一人でした。天狗もその中の一人でした。天狗は多くて十種少くとも五種出す」と約束された。しかし船にはうござりするほど出されてこれはやさ

しました」と云われた。

しいからといって過ましておらずます。

に一日が二十二時間しかなかつたのです。又七月十五日は四十八時間の長い「白夜」でした。

この一日の向日出と日没とは二回もありました。(せろわけは

君達によく悪口を言われたのに) もかかわらず船上の天狗は超の神様に一度も争い物を出しませんでした。多くの船は豪華な装飾をして食堂にも來なかつたが、天狗だけは二人前の食慾を以つてボーキさんを驚かせました。

ヘリバード共認)

(B) ヘリバード 共認)

天狗だより

我が愛する宋光洋先生先生

徒説君

八千哩の遙の旅と三十哩の遙の旅を了えて、八月十六日無事にフリーランドに着きました。着次を亡つた時の天狗の心は何とも云えない淋しく悲しい出来事でした。甲板上から船君の一人の顔をも一度じつと見つめてもう言葉が出せなくなりました。もう泣き出で時に君達の車の多い事に驚きました。そこでマッホーが声をましにが返事が出来なくてながつまらなくなっていました。三十分してから君の学校の委員会が開いて天狗の心の底更にはなお低くなりました。天狗を通りながら横須賀に最後の「さるば、又来年！」を叫びました。船首端の着台、船頭、蒲賀、三崎等の思い出の深

い所がありましたが、この日は一日見学

の君田 *Woodbury Pacific* の鉄道列車でスザーナー・街に行きました。それに

越えて五万弱におなじみのロシニアの駅で、車の多い事に驚きました。そこでマッホーが声をましにが返事が出来なくてながつまらなくなっていました。三十分してから君の学校の委員会が開いて天狗の心の底更にはなお低くなりました。天狗を通りながら横須賀に最後の「さるば、又来年！」を叫びました。船首端の着台、船頭、蒲賀、三崎等の思い出の深

い所がありましたが、この日は一日見学の君田 *Woodbury Pacific* の鉄道列車でスザーナー・街に行きました。それに

越えて五万弱におなじみのロシニアの駅で、車の多い事に驚きました。そこでマッホーが声をましにが返事が出来なくてながつまらなくなっていました。三十分してから君の学校の委員会が開いて天狗の心の底更にはなお低くなりました。天狗を通りながら横須賀に最後の「さるば、又来年！」を叫びました。船首端の着台、船頭、蒲賀、三崎等の思い出の深

い所がありましたが、この日は一日見学の君田 *Woodbury Pacific* の鉄道列車でスザーナー・街に行きました。それに

つたが若しも私が君達の中の一

人に不正にやつた事があつたらどうか此のつまらない天狗の事

を悪く思ひなさい下さ。

さて寝込みも終りまして君達

が元気よく飛びぬけのなづかしい

校庭でさわいでいると思います。

宋光の今迄の尊い伝統を守り、

よりよく、立派な学校となれ

ました。多くの方は豪華な装

飾で下さる。君達はまだ若いです。

モイエズス会の大好きな大學と中

学校と中學校とあります。あく

まで九月が十分ありますから新し

い、正しい日本を作る事が出来

ます。神と人との二つの事をよ

く理解して無理のない、樂しげ

世界を君達の力で作つてみせて

下さい。君達は此の大きな使命

を立派に果し通す事を私は固く

信じて、又切に君に前つて語り

ます。此の處い米國の中央に居

る天狗の事を忘れないで嘴マ

ニテ、神に祈つて下さー、私も

君達の一人一人を決して忘れず

まれば所です。先生のお母様に

二度も会いました。先生のアム

リヤードリをよく詰めました。

金の門を見る事が出来なかつ

たのは驚きでした。税關と税務

の方はイエズス会の大學の卒

業生ばかりだから私の手続は一

番手ぐすみました。サンフラン

シスに五日間滞在しました。

イエズス会の大學と中学もあり

ます。サン・フ市はキレイな、

黒田のよい町です。自動車が人

より多いように見えます。実は

三人に自転車が一台と云う事だ

うです。大日本朝米國の最新

の流線型の走車(ショスター・デ

イ・ライト *Studebaker* 車)

を流して泣いていたと云う事で

した。天狗もその中の一人でした。

いのです。車の中は *Cadilac*

条件付で外は暑くても

車は非常に快適で、運転は安

全です。車は非常に便利です。車は

又君達をうんとしかつた事もあ

ります。

船に

乗る

船に

乗る